
 
CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE 

SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA 
EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 

EDUCAÇÃO – CONSELHO DO FUNDEB 
 
Aos vinte e dois dias do mês de março do ano de dois mil e treze, na sala de reuniões do 
Conselho Estadual do FUNDEB, localizada na Rua dos Funcionários, 1323, Curitiba – Paraná , 
às treze e trinta horas em primeira convocação e devido a insuficiência de quorum, às quatorze 
horas em segunda convocação, inicia-se a reunião do Conselho Estadual do FUNDEB. Estão 
presentes, conforme lista de presença em anexo os (as) seguintes Conselheiros (as): Ariceli 
Regina Gonçalves ( Suplente – FEPAMEF) Regina Lucia Ferraz Torres ( Titular UNDIME ) 
Marcio Vagner Loureiro ( Suplente – SEFA ), Tatiana Nanci da Maia ( Titular – CNTE ), 
Antonio Marcos Rodrigues Gonçalves ( Suplente – CNTE ) Evandro Guilherme Alves -  ( 
Suplente Poder Executivo Estadual ) Kátia Vânia Ribeiro de Lima Wagner ( Titular – SEED ), 
Mariana Emy Maekawa ( Suplente – SEED ), Carlos Eduardo Sanches ( Suplente CEE ) 
Jacir Bombonato Machado ( Titular – Poder Executivo Estadual ) Lirani Maria Franco da 
Cruz ( Titular – CNTE ) Marcia Aparecida de Oliveira ( Suplente – CNTE ) Fátima Natalina 
Bof ( Titular – FEPAMEF ) Raquel Karina Loch ( Titular – SEFA ) e o convidado da Secretaria 
da Fazenda Wilson Rodrigo Candido. A Conselheira Presidente Tatiana Nanci da Maia faz a 
abertura da reunião, dá as boas vindas a todos, lê a pauta do dia: 1 – Informes , 2 – Análise e 
aprovação da prestação de Contas FUNDEB – 2012,  3 -  Outros Assuntos. Em seguida solicita 
que a Conselheira e secretária Regina Lucia Ferraz Torres faça a leitura da ata anterior, feita a 
leitura, com as devidas adequações a mesma é aprovada e assinada. Dando seguimento e com 
assunto 1 da pauta que são os informes, a Conselheira Presidente Tatiana Nanci da Maia faz a 
inversão da pauta iniciando pelo item 2, que é Análise e aprovação da Prestação de Contas 
FUNDEB 2012. Solicita que o Conselheiro e relator Antônio Marcos Rodrigues Gonçalves faça a 
leitura do relatório. Diz que o valor arrecadado e destinado ao FUNDEB referente aos 20% dos 
impostos e taxas tributáveis, atingiu a cifra de R$ 3.351.017.428,74 (três bilhões, trezentos e 
cinquenta e um milhões dezessete mil, quatrocentos e vinte e oito reais e setenta e quatro 
centavos), enquanto o retorno do Fundeb atingiu o valor de R$ 2.993.263.535,22 (dois bilhões 
novecentos e noventa e três milhões, duzentos e sessenta e três mil, quinhentos e trinta e cinco 
reais e vinte e dois centavos), que representa 11,95% (onze inteiros e noventa e cinco centésimos) 
percentuais menor que a contribuição ao Fundeb, e não atingiu o valor inicialmente previsto, 
sendo aproximadamente 7,95% menor. Se nesse valor acrescentarmos as receitas obtidas em 
restituições, aplicações financeiras e o saldo do exercício anterior, o valor para execução das 
despesas apresenta uma redução de R$ 175.931.956,65 (cento e setenta e cinco milhões, 
novecentos e trinta e  um mil novecentos e cinquenta e seis reais e sessenta e cinco centavos) 
5,41% da previsão inicial. Diz também que as despesas executadas com remuneração do 
magistério, conhecidas como “Mínimo 60%” somam a importância de R$ 2.515.293.599,38 (dois 
bilhões, quinhentos e quinze milhões, duzentos e noventa e três mil, quinhentos e noventa e nove 
reais e trinta e oito centavos) 81,78% dos recursos destinados ao FUNDEB. Destaca-se o 
pagamento indevido de R$ 307.898,08 (trezentos e sete mil, oitocentos e noventa e oito reais e 
oito centavos) referente a recolhimento de FGTS (Regime Celetista) o que representa 0,012% dos 
recursos utilizados para “mínimo 60%” e 0,01% dos recursos totais do Fundo. Sobre o Máximo 
40% informa que o valor executado nesta categoria de despesas atinge o montante de R$ 
430.304.993,47 (quatrocentos e trinta milhões, trezentos e quatro mil, novecentos e noventa e três 
reais e quarenta e sete centavos) 13,99% dos recursos destinados ao FUNDEB. Referente a 
Outras Despesas Administrativas diz que o executado nesta categoria de despesas alcança a cifra 
de R$         83.578.689,39 (oitenta e três milhões, quinhentos e setenta e oito mil, seiscentos e 
oitenta e nove reais e trinta e nove centavos) 2,72% dos recursos destinados ao FUNDEB. As 
Despesas Extra Orçamentárias atingem o valor de R$ 24.208.924,59 (vinte e quatro milhões 
duzentos e oito mil, novecentos e vinte e quatro reais e cinquenta e nove centavos) 0,79% dos 
recursos destinados ao FUNDEB. Informa também que o saldo financeiro transportado para o 



próximo exercício apresenta o valor de 22.266.656,52 (vinte e dois milhões, duzentos e sessenta e 
seis mil, seiscentos e cinquenta e seis reais e cinquenta e dois centavos) 0,72% dos recursos 
destinados ao FUNDEB. Após toda a explanação do relatório anual de contas, este Conselho 
aponta como indevida a execução de despesa FGTS (Regime Celetista) dentro da Remuneração 
do Magistério (Mínimo 60%), visto que não há comprovação de existência de professores com 
regime jurídico que incida tal recolhimento. Esta despesa deveria ter sido apropriada na fonte da 
receita “Máximo 40%”. Por isso o relatório anual de prestações de contas do FUNDEB referente 
ao ano de 2012 é aprovado com ressalva. Terminado o assunto 2 da pauta inicia-se o assunto 1 
que são os Informes. A Conselheira Presidente Tatiana Nanci da Maia informa a todos os 
conselheiros presentes sobre uma reunião no DITEC ( Diretoria de Tecnologias Educacionais ). 
Ficou pré definido que será feita uma página vinculada a SEED ( Secretaria de Estado da 
Educação ). Informa também que o Ministério Público encaminhou ao jurídico da SEED ( 
Secretaria de Estado da Educação ) um questionário sobre o Conselho do FUNDEB e a secretaria 
solicitou que o Conselho respondesse as questões, respondidas, foram encaminhadas de volta. A 
Conselheira Mariana Emi Maekawa informa que o ofício encaminhado a SEED ( Secretaria de 
Estado da Educação ) solicitando um computador foi atendido e que nos próximos dias o 
Conselho receberá o equipamento. Ainda nos informes a Conselheira Presidente Tatiana Nanci da 
Maia convida todos a participarem do 12ª SESSÃO DO FÓRUM PERMANENTE DE 
CONTROLE E FISCALIZAÇÃO DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO 
DA EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO, 
que será realizado dia 18 e 19 deste mês na Cidade de Prudentópolis – Paraná. Solicita também 
aos representantes da Secretaria da Fazenda que os relatórios sejam publicados com antecedência 
das reuniões para que haja tempo hábil para análise dos mesmos. Para finalizar e com o assunto 3 
da pauta que são os Assuntos Gerais, ficam definidas as datas das próximas reuniões até o mês de 
Julho deste ano. Ficam assim estabelecidas: 26 de abril de 2013, 17 de maio de 2013, 14 de junho 
de 2013 e 12 de julho de 2013. Terminados todos os assuntos a Conselheira Presidente Tatiana 
Nanci da Maia, pergunta se algum conselheiro tem mais alguma colocação, não havendo, é 
encerrada a reunião, lembrando que a próxima reunião será dia 26 de abril de 2013. Nada mais 
havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, secretária executiva deste Conselho, lavrei a 
presente ata, após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais presentes. 


